

「止」まつて・「少」しずつ、歩みを!  
貝塚中学校区育成委員会会長  
日暮 規夫

新学期も始まり、運動会・修学旅行等諸行事が着々と推進されています。そして、夏休みもう少しです。

本年は委員の一齊委嘱(2年)により、退任される皆様には長年のご尽力に御礼申し上げます。新委員の方々には育成委員会の趣旨をご理解いただきご協力を願い致します。

地域の町会・自治会・保護司・PTA等で構成された通学路の安全確保や指導 地域ぐるみパトロール、あいさつ運動などを確認しました。松戸市や新潟市で発生した痛ましい事件を見るにつけ、地域の目の限界というものを痛感させられます。更に、昨日の大震災により尊い命が犠牲になりました。改めて通学路の点検・安全確保が急務ではないでしょうか。更に、不審者(変質者)を見かけたら、まずは警察・学校への通報です。健全育成は日々の活動を継続することが大切です。歩の如く「止」まつて、「少」しずつ一步・一步推進することが肝要です。

皆様のご協力、ご支援を頂き、地域一丸となつて青少年の健全育成活動に努めてまいりますので、よろしくお願ひ致します。

「強い心」を育てる  
貝塚中学校 校長  
佐藤 紳一

昨年度、貝塚中学校に着任しました校長の佐藤紳一です。今年もよろしくお願ひいたします。育成委員会の皆様には、パトロールと点検活動を始めとして多くの行事を通して生徒の健全育成及び安全・安心のためご尽力いただき感謝申し上げます。

前期始業式で生徒に向けて、スローガンを「万里一空」を掲げました。意味は、「目的、やるべきことを見失わずに励み、頑張り続けること」です。これらの新しい社会では大きな変化が予想されます。子供たちに今後いつそう解決困難な課題や苦しい場面に直面する機会が、増えていくことが予想されます。そんな時に、「無理だ」とか、「できない」とつてあきらめるのではなく「目標」を持つて最後まであきらめずに乗り越えられるよう自分を鍛えて、「強い心」を育ててほしいといふ願いから設定しました。

現在、貝塚中の生徒は落ち着いた学校生活を送つており、授業や部活動、学校行事に意欲的に取り組んでいます。生徒が落ち着いた生活を送るのは、地域の皆様の見守りとご支援のおかげだと感謝しております。これまで同様、地域の皆様の力添えを頂きながら貝塚の子どもたちの成長を育んでいきたいと思います。

頑張る桜木つ子  
桜木小学校 校長  
柿沼 貴司

今年度、桜木小では給食室の改修工事がスタートし、十月いっぱいまで給食がストップしています。そのため、児童・職員共に毎日お弁当参の生活が続いています。当初は懸念材料も多々ありましたが、保護者の皆様のご協力のおかげで、楽しくお弁当を食べる姿を各クラスで見かけることができます。同時に、あらためて給食のありがたみを感じていただけます。

また、プレハブ校舎が建っている関係で規模を縮小して実施した運動会も、六年生を中心とした子どもたちの活躍で、無事に終了することができました。育成委員会を始め、ご理解とご支援をいただきました地域の皆様方には、この場をお借りしまして感謝申し上げます。

さて、早いもので子どもたちが楽しみにしている夏休みが目前に迫つて参りました。おかげさまで、学校も今のところ生徒指導上の大きな問題もなく、順調に教育活動を進めています。

本校では、地域の皆様やJA千葉みらい中央支店の皆様に協力していただきながら、米づくりの活動を行っています。五年生の児童が原町にある田んぼをお借りして、田植えや稲刈り、脱穀などの米づくり活動を始めてから、今年度で十七年目を迎えます。五月一日に行つた田植えでは、田んぼに入つて泥まみれになりながら、児童一人一人が心を込めて苗を植えていました。昨年度は二百五十六kgのお米を収穫しましたが、今年度もたくさんのお米が収穫できることを願つております。子どもたちは収穫したお米でおにぎりを作り、お世話になつた地域の皆様方をお招きして「おにぎりパーティー」を開催し、感謝の気持ちを伝えています。これ以外に、一年生は学区内にある幼稚園や保育所との交流、二年生は福祉施設でのお年寄りとの触れ合い、四年生は障害のある方の疑似体験、六年生は太巻き寿司づくり等の様々な体験活動を実施しております。これらのすばらしい活動ができるのは、地域の皆様方のご協力の賜物です。本校の子どもたちには、五感を使って実物や本物に触れて学ぶことで、心を動かし、夢を広げ、さらに追及していくようになつてもらいたいと願っています。今年度もよろしくお願ひいたします。

地域の皆様方に支えられて  
北貝塚小学校 校長  
芳野 英博

## 「着任して思うこと」

**北貝塚小学校 教頭 山田康代**

本年度は児童数七九一名、二七学級でスタートを切りました。子ども達は毎日、様々な経験を通して、多くの学びを得ています。

五月には、五年生が田植え体験をしました。私も一緒に行いましたが、前任校は田畠のない地域でしたので、大変貴重な体験をさせていたいたいと同時に、このような体験ができる北貝塚小の子ども達は幸せだなと思いました。

敷地内に寄贈された畑「北貝ファーム」ではサツマイモの苗が元気に育っています。これも、地域の方に畝作りから苗の提供、植え方まで丁寧にご指導いただきました。

運動会では、前日準備からたくさん保護者と地域の皆様にご協力をいただいて、当日も大成功に終わることができました。

着任してまだ三か月ですが、本校が保護者、地域の皆様にたくさん支えられ、見守られていますことを痛感いたしました。

世間では、毎日のように悲しいニュースが流れています。子ども達が安心、安全に学校生活を送ることができるよう、そして、地域に愛着を持つ子に育つように、これからも学校と保護者、地域の皆様方のご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 明るく元気いっぱいの桜木小

**桜木小学校 教頭 栗田謙正**

学級数二五学級、児童数七六二名の多くの児童たちに囲まれ、毎日楽しく学校生活を送っています。また、本校の職員は学年主任を中心として、学年のチームワークがよいのはもちろん

のこと、学年分け隔てなく、和氣あいあいとした雰囲気の中、明るく元気に児童たちの指導に当たっています。

今年度は、校舎や給食室の大改修工事が入り、学校給食が一〇月までないことやグラウンドにプレハブ校舎が建ち、狭いグラウンドで活動しなくてはいけないことなど、児童や保護者には多大な迷惑をお掛けいたしております。

しかし、その中で五月に実施された運動会では児童たちが元気いっぱいに応援する姿や、一生懸命に競技に参加する姿に目を奪われ、グラウンドの狭さよりも児童たちの大きな成長を感じられる記憶に残る運動会となりました。これも地域や保護者の皆様の温かいご支援のお陰だと感じております。

また、総合学習では、地域にある特別史跡の一加曾利貝塚について学習したり、桜ヶ丘特別支援学校と交流学習を行つたりと地域ならではの活動に取り組んでいます。

これからも地域や保護者の皆様と共に、子どもたちが明るく元気いっぱいで充実した学校生活が送れるよう努力していきたいと思いまます。今後ともよろしくお願ひ申し上げます。

## 千葉市トップクラスの協力体制

**貝塚中学校 教頭 敷波義治**

今年度、花見川中より着任しました。4年前に加曾利中学校にいたこともあり、当時お世話をなった方々との再会に、うれしさでいっぱいになりました。

平成30年度がスタートしてから4か月が経とうとしていますが、生徒たちは体育祭、修学旅行、自然教室、校外学習などの行事にたいへん意欲的に取り組んでいます。授業においても、落ち着きのある態度であり、どのクラスも

集中して学習しています。今の生徒の状況は千葉市の中でもトップクラスの良い状況にあると言えると思います。

この学校に着任してもつとも感動したことは、保護者・地域の皆様の協力体制のすばらしさです。PTA、育成委員会、協力会の皆様は、休日にもかかわらず、学校・生徒のために熱心に活動してくださっています。体育祭では受付、パトロールなど率先してやつていただきました。学校への協力体制も千葉市トップクラスだと思います。

皆様のご期待を裏切らぬよう、今年度も校長を先頭に教職員一丸となつて頑張ります。保護者・地域の皆様には、昨年度までと同様、ご協力・ご支援をよろしくお願ひいたします。

## 平成30年度 育成委員会活動方針

- 豊かな個性と自立・協調の精神を育て、地域ぐるみで21世紀に活躍できる青少年の健全育成活動を総合的に推進する。
- 大人が率先して、マナーとモラルの低下を是正する努力をする。また、挨拶の励行や青少年に悪影響を与える薬物乱用等の有害環境を除去し、その浄化に努める。
- 児童・生徒をとりまく危険性についての研修を行い、様々な被害から子どもたちを守る。
- 「朝ごはん」をきちんと食べるなど家庭教育の充実を図り、子育てにおける家庭教育の啓発に努める。
- 近所や各地域で気軽に相談できる環境をつくり、地域で児童・生徒の安全を守るために取り組みを積極的に推進する。

## 編集後記

現在、児童・生徒を取り巻く環境は日々めまぐるしく変化しています。30年間続いた「平成」も来年には新しい年号に変わろうとしています。これから時代を生きていく子どもたちを、地域の大人として健やかにたくましく成長できるよう温かく見守っていきたいと思います。

☆ホームページからも「育成だより」を閲覧できます。  
「貝塚中 育成」で検索してください。

(広報部)

## 今年度の主な行事予定

- 7/7 若葉区ブロック研修会（加曾利中）
- 7/21～9/2 夏休み対策活動（点検活動・巡回）
- 7/28 デイキャンプ（協力会）
- 8/4～5 青少年相談員キャンプ（小見川）
- 9/3 交通安全指導（福祉交通安全部会）
- 9/15 青少年の日・家庭の日
- 10/20 貝塚中バザー
- 12/8 地域ぐるみ一斉パトロール  
＊パトロールの参加ご協力をお願いいたします。
- 12/24～1/5 冬休み点検活動
- 2/9～2/24 書き初め展開催（健全育成部）
- 3月育成だより47号発行（広報部）